

Los Debates

ANO XIV DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 2499

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicaciones, a precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 17 de Agosto de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 37.
Cebrian y Compañía.

Rodeados de peligros

(De *El Siglo*)

Venimos diciendo que no tiene explicación satisfactoria que en estas circunstancias, las más graves de cuantas se registran en la historia de nuestras desdichas y de nuestra decadencia, viva España como condenada a no tener gobierno, ó lo que es lo mismo, que el gobierno no salga de hombres que han demostrado su incapacidad como gobernantes y que representan los más ruidosos fracasos. La tienen aún menos, el que á medida que arrecian las dificultades y se amontonan peligros sobre los horizontes de la patria, sea mayor la ausencia de toda iniciativa saludable. ¿Cuánto durará este estado de cosas? Hé aquí lo que preocupa á todos los hombres pensadores.

Los sucesos, ya que no la voluntad, es posible que le pongan término; porque la anarquía que se enseñoa de toda la nación tiene su límite, y porque las cuestiones exteriores apremian más de lo que fuera de desear.

Ayer, sin ir más lejos, se celebraron muchas reuniones, que las de 1873, comparadas con ellas, fueron comedidas y prudentes.

Acerca de este particular, *El Correo* solo dice lo siguiente:

«Según telegramas recibidos esta tarde en Gobernación, se han celebrado mitins en Oviedo y Sevilla para protestar de los sucesos de la Coruña, no habiendo ocurrido ningún incidente. En el de Sevilla se acordó solicitar del Gobierno la expulsión de las órdenes religiosas.»

También en Teruel ha habido un mitin de propaganda republicana, en el que han hablado los Sres. Blasco Ibañez y Lerroux.»

Es decir, que para los órganos del gobierno no tienen gravedad esos sucesos, y será noticia de ellos como de caso corriente.

En cambio, véase lo que dicen á *La Correspondencia de España*:

«Desde el otro lado del Pirineo llegan á mí noticias tristísimas de política internacional.

Las transmito á título de información, dejando al Gobierno español el cuidado de depurar su exactitud, apreciar su gravedad y tomar las me-

didadas que su prudencia y su celo por los intereses nacionales le aconsejen.

He oido que en una villa de Biarritz reside un coronel retirado del ejército inglés, que parece obra respondiendo á designios de la Gran Bretaña contra nuestra nación.

Se me asegura que á los recientes sucesos de Coruña, Barcelona y Zaragoza, precedieron giros de importancia, hechos, ya directamente, ya por medio de banqueros franceses.

Se dice que á M. Delcassé se le propuso confidencialmente una inteligencia de Francia con Inglaterra contra España, y que el ministro de Negocios extranjeros de la vecina república rechazó enérgicamente la proposición, no obstante haberle dicho que, caso de prosperar los planes, las fronteras de su país llegarían hasta el Ebro por el Mediodía.

He oido también que los ingleses, por medio de su alta policía, estudian y conocen nuestras discordias y no perdonan medio de excitar nuestras pasiones, para suscitar conflictos en los cuestiones religiosa y social, alentando á las elementos avanzados de uno y otro campo, para los cuales no significa nada la idea de patria española.

El asunto ofrece caracteres tales, que bien merecen la atención cuidadosa de nuestros gobernantes.»

Inútil es dirigir al gobierno ningún género de advertencias ni de avisos. El gobierno no se preocupa más que de la llamada reorganización de los servicios, ó sea de crear un nuevo ministerio, á cuyo efecto, en varios carros, se trasladarán los papeles de varias oficinas á las nuevas, y nada más.

Otra nota verdaderamente alarmante la dió anoche *El Español* en el siguiente suelto de última hora.

Dice así:

«Circula desde hace días en los centros militares el rumor de que el general Polavieja ha entregado al presidente del Senado y á algún otro personaje político una Memoria secreta, en que el exministro de la Guerra expone sus puntos de vista sobre el problema militar; encareciendo la urgencia de su solución y la gravedad de las circunstancias.

En efecto, creemos cierto ese rumor.

El general Polavieja, á lo que parece, entiende que los asuntos internacionales en que España ha de verse mezclada por fuerza se hallan en un período crítico que, á su juicio, nos obliga á tomar inmediatas resoluciones.

Por esto ha recogido en la Memoria á que se alude su manera de ver esos asuntos internacionales, conocida desde que desempeñó la cartera de Guerra y los aprestos militares que á su juicio necesitamos hacer inmediatamente.

Carecemos de la Marina y del Ejército—creemos que esto es lo que viene á decir el general Polavieja—que por su constitución, organización y metódica y bien estudiada instrucción teórico-práctica, estén en armonía con las exigencias de los tiempos modernos y en relación con todas las necesidades de la patria, sin cuyos requisitos y por querer tener Marina y Ejército baratos, éstos y aquéllos nos resultarán caros, carísimos; pues sólo podrán servir, contra sus más ardientes deseos y su más firme voluntad, para sumar sobre las desdichas y humillaciones pasadas, otras nuevas y mayores.

Este documento ha sido redactado, como decimos, para conocimiento del presidente del Senado y de los señores Sagasta y Silvela.

Parece que al enviarlo el general Polavieja al Sr. Montero Rios, le ha rogado lo dé á conocer á todos los senadores, y singularmente á los que en la Comisión de Presupuestos forman las subcomisiones de Guerra y Marina.

Y esto es todo lo que por ahora podemos decir del particular.»

Si á todo esto se agrega que el conflicto franco-turco puede ser el fósforo que encienda la guerra en el Mediterráneo, ¿no es verdad que la situación de España sin gobierno es lo más triste de su historia?

La quinta de 1901

Próxima la fecha en que ha de señalarse el reemplazo de 1901, varios periódicos han pedido al gobierno que para la fijación del cupo actual se atenga á lo dispuesto por la ley, para evitar que impere el principio inmoral de aumentar las redenciones á metálico.

Los dos años anteriores á nuestras guerras coloniales, con un ejército activo mucho mayor que el actual, se pidieron cupos de 34.000 hombres.

La petición que ahora hacen varios periódicos no puede ser más justa y equitativa: El gobierno debe tenerla en cuenta.

Relacionado con este asunto, algunos diputados presentarán en Cortes un proyecto de ley que comprenderá los siguientes extremos:

1.º Fijación del reemplazo anual por las Cortes en vez de hacerlo el ministro del ramo como actualmente ocurre.

2.º Alistamiento de los mozos á los veinte años, é ingreso en filas en el mes de Marzo de la anualidad en que cumplan veintiuno.

3.º Redención á metálico hasta la víspera de la concentración en las zonas; y

4.º Supresión de la galla y de exenciones que disrutan las órdenes religiosas.

Algunas de estas reformas pudiera establecerlas el señor ministro de la Guerra por decreto.

MODAS

Tener una obligación y muchos deseos de cumplirla y no poderlo hacer, ¿no les parece á nuestras queridas lectoras que es desesperante y para hacer perder la paciencia á la más santa de las mujeres?

Desde que escribimos nuestra crónica anterior no hemos cesado de buscar verdaderas novedades para hablar de ellas en ésta; pero nuestra penosa tarea ha resultado inútil.

En los talleres de los modistos se trabaja con actividad, como indicándonos ya, pero los nuevos modelos no han aparecido en las salas de las exposiciones donde se exhiben hoy las *toilettes* que las ocupaban hace un mes.

En los paseos, sucede lo mismo; pero no obstante esto, hemos encontrado en ellos algunos trajes, si no de gran novedad, dignos de que nos ocupemos de ellos.

De airosa y elegante bien podemos calificar la siguiente *toilette*, confeccionada con velo negro y adornada con encaje de Chantilly del mismo color.

El cuerpo, en los delanteros, tiene la forma de bolero, y en la espalda ter-

mina en una aldeta larga, cuyo borde lo compone una tira de Chantilly, adorno que también tienen los dos volantes que cayendo sobre los hombros forman un ancho cuello.

Las mangas son amplias y caen hasta más abajo de las sangrías sobre un abullonado puño de muselina.

La falda está formada por cinco anchos y airosos volantes, cuyas extremidades lucen también el adorno de Chantilly que hemos mencionado al hablar del cuerpo.

Este y la falda van colocados sobre otros de muselina de seda blanca.

Con batista celeste se confecciona este otro traje que vimos en una señorita cuya edad no excedería de 20 primaveras.

El cuerpo es una blusa que caía abolsada sobre la cintura; tanto la espalda como los delanteros y las mangas tienen de arriba á abajo anchas tiras de entredoses alternadas con aplicaciones de Chantilly, formando un efecto verdaderamente vistoso y elegante.

La falda tiene como único adorno, en su extremidad inferior, tres volantes en forma, como de diez centímetros cada uno, que simulan grandes y ligeras ondas.

En señora tan distinguida por su elegancia como por su belleza vimos la siguiente *toilette*, de gasa negra:

Cuerpo—blusa abierto, dejando ver un chaleco de gasa blanca fruncida, adornada con nuditos de terciopelo; los delanteros se guarnecen con gripur bordado de azabache, y las mangas son acuchilladas y abullonadas en su extremo inferior, que aparece sujeto por estrecho y bordado puño.

La falda, en forma, tiene un volante también en forma guarnecido como los delanteros de la blusa, el cual sube hasta la cintura simulando un delantal.

MME. ROBERT.

París, Agosto 1901.

A VUELA PLUMA

El Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad ha elevado una respetuosa exposición al Sr. Ministro de la Guerra solicitando el aumento de guarnición en esta plaza, dada su importancia, su situación estratégica y los edificios militares con que cuenta.

Apoya tan justas peticiones, cerca del general Weyler, el Diputado á Cortes por este Distrito, D. Santiago Gascón y Cervantes.

Dicen de Alcañiz:

«Algunas tormentas caídas en la parte alta de la provincia han beneficiado á los agricultores de Alcañiz y Caspe que veían ya perdidas sus cosechas á causa de la escasez de agua para el riego.

En la acequia nueva ya no bajaba más que una fila de agua cuando la avenida del Guadalupe vino á alegrar á los perjudicados.

También en Valterrobres y Beceite han descargado agua, en abundancia las tormentas, en alguna de cuyas partidas han causado daños de consideración en los viñedos.

En el término de Fresneda mató una chispa á 25 ovejas que estaban

dentro de un corral de ganado, librándose las restantes del rebaño porque aún no habían podido penetrar dentro en el momento que cayó la exhalación.

Comisionado por el Centro

Agrícola de Villafranca de Panadés, el primer teniente de caballería don Emilio Pons ha ofrecido al ministro de Agricultura la presidencia del certámen que el día 1.º de Septiembre se ha de celebrar en aquel Centro para premiar los trabajos agrícolas que más hayan sobresalido durante el último año.

El señor Villanueva ha aceptado galantemente la invitación que se le ha hecho.



En el pueblo de Arnes ha fallecido la anciana y virtuosa señora D.ª Valera Vicente, madre de nuestro particular amigo el abogado D. José María de Salvador. Fué la finada modelo de madres cristianas y muy apreciada de todos cuantos la trataban. Suplicamos á nuestros amigos encomienden á Dios al alma de la difunta.



Agítase en Reus la idea de construir una Plaza de Toros.

Como los iniciadores de la misma son los mismos que han acometido la práctica de obras de importancia que han llegado á realizarse gracias á su amor á los intereses de la ciudad y á su firmeza de carácter, no sería extraño que dentro de poco vierase también realizada la antes indicada idea.

Veinte y ocho socios de la Velocipédica de esta ciudad verificaron anteayer la anunciada excursión oficial á San Carlos, dando la vuelta por las Casas de Alcanar y regresando á esta ciudad á las ocho de la noche, después de pasar alegremente el día en la vecina población marítima.

En dicha excursión figuraban, además del presidente de la *Sociedad Velocipédica* D. José Bernis Murall y del capitán de ruta D. Antonio de Wenez, el conocido constructor de máquinas, de Barcelona, Sr. Sanromá.

Durante el último trimestre, las sociedades de seguros sobre accidentes del trabajo han pagado las cantidades siguientes:

Por muerte de 27 trabajadores, 29.729 pesetas.

Por incapacidad permanente absoluta de seis obreros, 6.575 pesetas.

Por incapacidad permanente relativa de cuatro obreros, 4.368 pesetas.

Por incapacidad temporal de 2.014 obreros, 42.419 pesetas.

Reclamaron asistencia médico-farmacéutica 2.451 obreros.

Ha llegado á Tarragona y se ha incorporado al segundo batallón de Luchana, que guarnece aquella plaza, el primer teniente de infantería D. Juan Sanchez.

Dicen de Córdoba que se ha organizado en dicha capital un nuevo batallón infantil, en el que

figuran muchos niños de familias conocidas en la buena sociedad. Sus organizadores se proponen presentar el mencionado batallón ante los Reyes, si van SS. MM. á Córdoba con motivo de las maniobras militares que han de verificarse en el próximo otoño.

Con la solemnidad propia del día se celebró anteayer la fiesta de la Asunción de Nuestra Señora.

Por la tarde salió la procesión, que recorrió el curso acostumbrado, asistiendo á dicho acto gran número de fieles.

En vista del resultado obtenido en la subasta para la construcción de las obras del trozo 2.º de la carretera de Beceite á la de Gandesa á Tortosa, la Dirección general ha dispuesto se adjudique definitivamente al único postor, D. Vicente Murlá Planella, que licitó en Barcelona, comprometiéndose á ejecutar las obras en el plazo de cuatro años por la cantidad de 433.546 pesetas.

Hoy la Archicofradía Terresiana celebrará en la iglesia de San Antonio, á las siete de la mañana, una misa en sufragio de la difunta asociada D.ª Anunciación Baulenas de Ganivell.—R. I. P.

Ha llegado á Palma el magistrado del Tribunal Supremo señor Landeira para girar una revista de inspección en aquella Audiencia, por supuestos escándalos.

Enrique Sienkiewicz, el célebre autor de *«Quo vadis?»*, ha dado autorización á Sarah Bernhardt su célebre novela *«Por el hierro y por el fuego»*.

Sarah Bernhardt representará este invierno la obra del famoso escritor polaco.

Para hoy está anunciada la aparición, en Reus, de un periódico titulado *«La Alarma»*, que será órgano de los libertarios de la región catalana.

En el Principado de Cataluña, según leemos en algunos periódicos de Barcelona, escasean este año las codornices, siendo en cambio numerosas las perdices y conejos.

Parece que la Comisión liquidadora de la Intendencia de Cuba que va á Tarragona sufrirá un aumento en el personal de oficinas, según la nueva plantilla. La comisión está dividida en unos 30 negociados, desempeñados por más de 100 jefes del ejército y 50 escribientes. El peso total de documentos que deben transportarse ascienden á 100 toneladas. Créese que la casa ofrecida gratis por el señor marqués de Marianao resultará insuficiente. Es tal la importancia de esa comisión, que Aranjuez la prefiere á las que tiene y al regimiento de caballería que está de guarnición en aquel real sitio.

La comisión liquidadora de Puerto Rico está ya disuelta, quedando solo la de cuerpos disueltos y la de atrasos de la Administración militar de Cuba.

En el Regimiento infantería de Almansa, de guarnición en Tarragona, se ha instalado una academia de esgrima para los subalternos de dicho

cuerpo, bajo la dirección del capitán D. Juan Woodmasón.

En el tren especial de baños salieron anteayer de esta ciudad en dirección á Ampolla 17 pasajeros en segunda y 446 en tercera.

Ayer lo efectuaron 8 y 169, respectivamente.

El Cónsul de España en Marsella ha participado el fallecimiento del súbdito español Antonio Flordelis, ocurrido el día 28 de Julio último á bordo del vapor francés *«Les Andes»*, de la Compañía de Transportes Marítimos.

Deja en metálico la cantidad de francos 2.954 con 70 céntimos, una letra á su favor de 200 pesos girada en Buenos Aires, títulos de propiedad de una casa en la ciudad La Plata y varias alhajas y efectos de uso.

Ha sido convocada la Di-putación para celebrar sesión extraordinaria el día 21 del actual, á las once de su mañana, á fin de tratar de la resolución del concurso para la provisión de la Jefatura de la Sección de exámen de cuentas y de la revisión de los acuerdos interinos tomados por la Comisión provincial.

En Reus se han registra-do algunos casos de tifus, haciéndose necesario la adopción de medidas para evitar que se propague dicha enfermedad.

La siguiente historia es un suceso del día, una simple noticia que, con ligeros comentarios, publican los periódicos parisienses.

Dos individuos, cuya profesión no consta en las crónicas, pero si su edad—sesenta años el uno y cincuenta y ocho el otro—estaban perdidamente enamorados de una barrendera de cuarenta años, muy celebrada por su hermosura.

La bella Ángela, éste es su nombre, no podía casarse con sus dos adoradores—naturalmente. Por lo tanto, les propuso que se arregiasen entre sí y que uno de ellos dejase de solicitarla.

Los contendientes decidieron solventar su querrela en un desafío... á vino. A vino, es decir, á vinos y licores; á beber hasta que uno de ellos quedase fuera de combate y cayese redondo por el suelo.

Se batieron. Bebieron sin hablar palabra, pausadamente, con discreción y á pequeños sorbos. Y en efecto, al cabo de una porción de horas en que consumieron inaudito número de botellas de toda clase de alcoholes, uno de los duelistas cayó bajo la mesa. Y cayó con tan mala suerte, que se dió un golpe en la cabeza y ha sido llevado al hospital con pocas esperanzas de vida.

¿Y el otro?

El otro, al ver á su enemigo por tierra, se puso en pie, comenzó á dar saltos, se desnudó y arrojó la ropa y salió en cueros corriendo por la calle.

De modo que, de los dos enamorados de la bella Ángela, uno está muriéndose en el hospital y el otro encerrado en una casa de locos.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza

de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maíz y hortalizas.

Para hielo de esmerada clase y calidad superior, elaborado con agua de *La Caramella*, recomendamos el depósito que nuestro querido amigo D. Francisco Escardó Homedes tiene establecido en su casa, calle de Santa Teresa, número 4, como único y exclusivo representante de la acreditada fábrica de D. Bautista Tejedo, instalada en el arrabal de San Vicente, de esta ciudad.

Es deber de toda madre, si quiere ver a sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Tribunal: D. Mariano Oiz, presidente, y Sres. Soler y Rios, magistrados.

Ministerio fiscal: D. Manuel Munté, fiscal sustituto.

Defensa: abogado Sr. Fabregat y procurador Sr. Serrano.

Procesado: Salvador Arrufat, casado, vecino de Horta.

Hecho de autos: A las ocho de la noche del 23 de Febrero del corriente año, hallándose Francisco Socada en la entrada del café llamado de Nadal, entró su mujer Teresa Arrufat (de la que hacía dos meses vivía separado) á buscar un café para su padre, en cuyo momento el Socada la cogió por la muñeca al objeto de hablarla y hacer las paces; y no conociendo de momento la mujer que era su marido por hallarse muy oscura la entrada del café, dió un grito. Conociendo los padres de la Arrufat la voz de su hija, corrieron en su auxilio, presentándose también su hermano, provisto de una estaca, con la que dió un golpe en la cabeza de su cuñado, causando una lesión que necesitó diez días de asistencia facultativa.

Practicada la prueba testifical, las partes anunciaron que daban como definitivas sus conclusiones provisionales.

La Sala, en vista de la declaración de algunos testigos, acordó consignar en acta, para lo que haya lugar, que Francisco Socada, cuñado del procesado y marido de Teresa Arrufat, había amenazado de muerte diferentes veces á su esposa.

Concedida la palabra al Ministerio fiscal, el Sr. Munté sostuvo sus conclusiones, según las cuales debe el procesado ser condenado á dos meses y un día de arresto mayor, accesoria correspondiente, costas y abono de 25 pesetas al lesionado.

El letrado Sr. Fabregat sostuvo que el procesado obró en defensa de la persona de su hermana, y caso de no estimarlo así el tribunal, alega las eximentes de reivindicación próxima de una ofensa grave y haber obrado por estímulos tan poderosos que produjeron arrebató y obcecación.

A la bella señorita Julia M. R. en su cumpleaños

Ya del Sol la luz no brilla, ya reina la oscuridad; todo está en tranquilidad del Ebro en la fresca orilla.

Ya relucen las estrellas con sus rayos luminosos, ya se olvidan los enojos, ya recuerdo cosas bellas.

Ya me aparece en un sueño tu encantadora visión de mi amor una ilusión que me quiere por su dueño.

Ya se acerca para dar ósculo de puro amor, y un suspiro de dolor de ella me va á despojar.

Y es que al despertar el día de nuevo el Sol fulguró y asimismo se eclipsó la amorosa ilusión mía.

MARCELINO DOMINGO.

Tortosa 15 de Agosto.

LIBROS
-
PERIÓDICOS

¿Quo vadis...?

Edición expurgada y precedida de una carta prólogo del eminentísimo y Rdo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

De una obra conocida de todos, traducida á todos los idiomas, ensalzada y discutida por el literato y por el indocto, que ha hecho el nombre de Sienkiewicz popular y de todos admirado, ¿cabe decir nada más en su alabanza? En efecto, nada, absolutamente nada, puede añadirse á cuanto en favor de *¿Quo vadis...?* han dicho críticos ilustrados y literatos eminentes; pero puede decirse mucho acerca de las condiciones materiales de la publicación y sobre todo acerca del expurgo de que ha sido objeto, que, sin amenguar sus relevantes condiciones literarias, puede leerse, como dice el ilustre prologuista, lo mismo por el hombre de mundo que por la tímida y púdica doncella.

Es verdad que, de una parte el realismo que campea en la obra, y de otra la época, las costumbres y la sociedad que ha de retratar, hacen que aparezcan en algunos de sus cuadros detalles de una crudeza que se aviene mal con el decoro de los lectores y con el sentimiento cristiano de la obra; por eso se hacía necesaria una expurgación racional y concienzuda, cual es la de la edición que acabamos de recibir y admirar.

Otra ventaja imponderable encontramos en esta edición del *¿Quo vadis...?* sobre las demás, cual es la traducción fiel, correcta, con verdadera elegancia y gallardía en el lenguaje, traducción en la que pueden admirarse todas las bellezas del original.

Creemos prestar, pues, un verdadero obsequio á nuestros lectores recomendándoles la adquisición de esta edición del *¿Quo vadis...?* por la que el editor D. Juan Gil, de Barcelona, merece sincera gratitud de los católicos y de los literatos.

Se vende en esta ciudad en todas las librerías.

Correo de Madrid

15 de Agosto de 1901.

¿CRISIS?

Hoy circula una noticia política de interés.

Dícese que el ministro de Marina está dispuesto á provocar una crisis, pues ha anunciado á sus íntimos que saldrá del ministerio si se le niegan los recursos que pide y necesita para reorganizar la armada.

Esto es tanto más significativo cuanto que de una conferencia celebrada por Sagasta y Veragua éste salió muy mohino y se negó en absoluto á decir sobre lo qué aquella versara.

España y las repúblicas

La comisión permanente del Congreso hispano-americano ha dirigido un mensaje á los presidentes de las repúblicas hispano-americanas, en el que dice que somete á su alta consideración la conveniencia de llevar á la práctica las conclusiones votadas en aquella asamblea respecto al arbitraje.

Se propone en primer lugar constituir un tribunal de arbitraje permanente y autoritario, aunque reconoce que en los momentos presentes no podrá tener el carácter de universalidad que necesita.

El documento, que está escrito con corrección y elegancia, resulta una excitación á la paz, tan necesaria hoy en que por desgracia en las repúblicas hispano-americanas reina alguna excitación.

La duquesa de Cánovas

Aun cuando, según apreciación facultativa, parece conjurado el peligro inminente en que puso un ataque cardíaco la vida de la distinguida dama viuda del ilustre estadista don Antonio Cánovas del Castillo, la dolencia sigue revistiendo gravedad por temerse pueda reproducirse el ataque.

El señor Romero Robledo ha llegado á Madrid, procedente de San Sebastián, visitando seguidamente á la ilustre paciente.

Del lado de ésta no se separan un momento su señora madre la marquesa de la Puente y Sotomayor y otras damas de la nobleza, algunas de ellas emparentadas con la enferma.

El doctor Huertas, médico de cabecera, hace frecuentes visitas.

Del Transvaal

Ha causado gran sensación en Londres la noticia de que las repúblicas del Transvaal y del Orange han acordado armar en corso varios buques para causar los perjuicios que puedan á la marina mercante inglesa en represalias por la guerra.

Si hasta ahora no lo habían hecho era porque Krüger se resistía á dar la autorización, pero, por fin, ha cedido.

Un periódico inglés dice que los consejeros de Mr. Krüger están desalentados para continuar la guerra.

El único que no es de este parecer es Mr. Krüger.

En vista de esta noticia, un periodista ha celebrado una entrevista con Mr. Krüger para saber si era exacto lo que se decía.

Mr. Krüger contestó que no hay entre él y sus consejeros el menor desacuerdo para continuar la guerra; que los generales boers son los encargados de dirigir las operaciones mi-

litares, porque sería incorrecto querer dirigir las desde Holanda, desde tan lejos del teatro de la guerra.

Tanto él como los demás siguen creyendo en el buen éxito final de la campaña.

¡BAÑISTAS DE AMPOLLA!

¡Alerta!

CAFÉ DE LA PALMA

DE

JUAN FUSTÉ CAPERA

Desde hoy, este acreditado establecimiento servirá meriendas y comidas á precios muy económicos.

También cuenta con buenas habitaciones para admitir huéspedes.

¡No equívocarse!

CAFÉ DE LA PALMA

IMPORTANTE

El centro LA LITERARIA, en obsequio al público en general, ofrece por **1'50 pesetas** mensuales la suscripción del importante periódico diario de Madrid *La Correspondencia de España* y de la revista *El Siglo XX*, ó del semanario *El Fusil*, á elección del suscriptor.

La Literaria, Moncada, 1

A LOS COMERCIANTES

DE ACEITE

Hay en Vinebre, pueblo situado á un kilómetro de la estación del ferrocarril de Ascó, un gran edificio con prensa de viga en muy buen estado, pozo, lagares y local espacioso para poder instalar mas prensas, el cual se cederá en buenas condiciones.

Para más informes dirigirse á don Francisco Biarnés, administrador de este periódico.

La casa

situada en las calles de San Antonio y Vall (frente á la calle Ancha) señalada con los números 1 y 2, respectivamente, se cederá en condiciones ventajosas.

Informarán en el principal de la misma.

GANGA

Por defunción de su dueño está en venta, en un pueblo de esta provincia, compuesto de 2.500 vecinos, una bonita Farmacia, única en dicha población.

Está, además, retribuida con una cantidad anual para la asistencia de familias pobres.

Para más detalles dirigirse á la Administración de este periódico.

AVISO IMPORTANTE

Se participa al público que del establecimiento de D. Ramón Marqués, sito en la calle de Mercaderes, núm. 5 (vulgo Cármen), se ha hecho cargo su viuda D.^a Cármen Carcellé.

Se dedicará al mismo negocio de venta de cajas mortuorias, coronas fúnebres, persianas y otras especialidades de la casa.

Cuenta con buenos artifices y personal inteligente, pudiendo ofrecer al público positivas ventajas.

COMISIÓN Y REPRESENTACION

Veáse el anuncio en la 4.^a plana.

Imp. Biarnés á c. de Algueró, Cambios, 3.

HOTEL UNIVERSAL
 DE
SALETA Y MALE
 20, SAN PABLO, 20
 (frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
 Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con o sin asistencia.
 Interpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Alonso Meifren
 CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.
 Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras, por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.
 Elixir y Pasta Péntré compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
 Y DE RENTAS VITALICIAS
 FUNDADA EN EL AÑO 1848
 Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
 PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
 Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.
 Banqueros: El Banco de Tortosa.
 Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.
 Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Posada Nueva

DE

Ramon Arbós

EN

FALSET

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
 (PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y caucho.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y caucho.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pegarios de goma y caucho.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Espectulums de Ferguson y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarros de breá.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Porta-óculos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el examen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
 INFALIBLE

Facilita la Baba a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.
 La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

De interés general!
AGUA abundante y notable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA

COMISION Y REPRESENTACION

DE CASAS NACIONALES Y EXTRANJERAS

A. Pamies y Hermano

REUS

Esta casa se encarga de la representación y venta en comision de toda clase de productos en las plazas de Reus, Tarragona y su provincia.

Aguas arsenicales CARDO Aguas nitrogenadas
 Fuente San Roque Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias (laringitis, bronquitis y catarrós crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el agua poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo de los acreditados fondistas Sres. Rog y Cases.

Hay misa y rosario todos los días por el Rdo. director Espiritual del Baleario.